



Erste Phase



Zweite Phase

Liebesspiel unter dem Schaumnest



Dritte Phase

an einer bestimmten Stelle der Wasseroberfläche angebracht, bis aus vielen Tausend Bläschen ein Nest gebildet ist. Während dieser Bautätigkeit finden immer wieder neue Liebesbegegnungen statt.

Ist das Nest fertiggestellt, so erfolgen die Paarungen. Das Männchen umschlingt sein Weibchen, und drückt, heftig am ganzen Körper zitternd, die Laichkörner aus dessen Leib, die langsam nach unten sinken und dabei gleichzeitig befruchtet werden. Das männliche Tier sammelt dann die Eier im Maule und bringt sie ins Nest.

Bis der Laichvorrat erschöpft ist, werden die Paarungen mehrere Stunden lang fortgesetzt. Dann beginnt das Männchen die Eier zu ordnen, das Nest zu vergrößern und zu bewachen. Wehe dem Fremdling, der